

PPAS	07
1	25
3	90
6	50

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto . . 5 cts.
Id. atrasado . 10 "

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
ñada a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

OTOÑO É INVIERNO LA NOVEDAD

Juan y J. Serret

11 al 17—SAN NICOLAS—11 al 17

Habiendo recibido todos los géneros de novedad para la presente temporada se hace público que todos ellos se detallarán a precios baratísimos.

Estenso surtido en lanería, astrakanes, pañete, pañuelos abrigo, mantillas, velos, lencería y todo género de punto para señora.

Casa especial para equipos de novia.
Nota.—Cortes pura lana a 4 PTAS.

PARA CABALLERO

Camisería, corbatería, cuellos y puños, calcoetines y un variado y numeroso surtido en trajes interiores en lana y algodón.

11 al 17—SAN NICOLAS—11 al 17

¡Adelante!

Por creerlo de interés copiamos del *Diario de Barcelona* el siguiente artículo que según nos comunica por telégrafo nuestro corresponsal en Barcelona, ha llamado extraordinariamente la atención:

«Lo que había de suceder ha sucedido: la violencia trae la violencia. Varias veces hemos dicho, porque así nos lo enseña la experiencia, que cuando un pueblo, un partido, una multitud cualquiera se sale de la legalidad, los gobiernos la siguen en el terreno á que se les provoca. Los tumultos, las asonadas, los motines, los actos de violencia de cualquier género, son la proclamación del estado de guerra de parte del pueblo, á la que ha de contestar el gobierno con la proclamación del estado excepcional regular, que es la suspensión de garantías. Este fenómeno en el orden político es casi el cumplimiento de una ley mecánica. Y añadiremos que los gobiernos débiles, son los más propensos, por instinto de conservación, á acudir al llamamiento de la fuerza para no dar tiempo á que el enemigo tome posiciones y se fortifique en ellas, y también son los que más exageran los medios de prevención y de represión. Esto aconseja prudencia, y solo prudencia; pero no abdicación.

Nosotros entendemos que al suspender las garantías constitucionales, el gobierno no se ha propuesto otra cosa que cortar el paso á los manejos revolucionarios, sea cual fuese el disfraz con que se presenten; que ha venido á restablecer el imperio de la ley conculcado con mil pretestos, y aunque uno de ellos haya sido el regionalismo, no cabe imaginar que contra la doctrina regionalista haya de esgrimir la espada recién sacada de la vaina. Y es tan profunda y tan sincera nuestra convicción que calificáramos de calumniador al que supusiera lo contrario de un gabinete presidido por el señor Silvea. En esta convicción, decimos: «¡Adelante!» es decir, continuemos estudiando con ánimo sereno el difícil y trascendental problema de la descentralización, continuemos procurando llevarlo al terreno de la práctica, ya que á ello nos convida el mismo gobierno; y venciendo dificultades, adquiriendo simpatías donde no podamos conquistar auxiliares, procuremos con nuestra conducta llevar á todas partes la convicción de que no somos un pueblo egoísta, un pueblo intolerante, agresivo y grosero; que nos sentimos atraídos por todos los que sufren como nosotros las injurias y vejámenes del bandidismo político y estamos dispuestos y resueltos á unir nuestros esfuerzos á los que traten de librarse de aquella calamidad, contra la cual no hay más que un medio eficaz, que es el regionalismo; el regionalismo sensato, enemigo de odios y rencores entre las regiones que constituyen la nacionalidad española, que considera hermanos á todos los que sufren persecución por la justicia.

Respetemos los incontestables designios de la Providencia que nos señaló un sitio en la Península ibérica, destinándonos por manera indubitable á desafiar, en compañía de otros pueblos, dentro de esta especie de gran-

dioso anclado buque, los furores de las agresiones étnicas de otras razas. En este caso la prudencia más vulgar aconseja que imitemos la conducta de los que, al emprender un largo viaje se agrupan según las afinidades, procuran atraerse las simpatías con servicios y atenciones mutuas y evitar rozamientos desagradables contentándose con caracteres vehementes ó susceptibles.

Ni las grandes irreparables desdichas de España, ni los sucesos de estos días, ni las perturbaciones del orden y de la legalidad han de alterar nuestro amor á la Patria, tanto más querida cuanto más desgraciada, ni apagar nuestro filial afecto á la tierra que nos vio nacer, ni nuestro ferviente deseo de que sea feliz recobrando las condiciones de su vida propia, sin las cuales no puede desarrollarse eficazmente sus fuerzas ni emplear útilmente sus actividades. Lo que ahora nos conturba es accidental; lo que da fundamento á nuestras convicciones y estímulo á nuestros afectos será eterno. Muchas tempestades hemos visto desarrollarse á nuestro alrededor y cernerse amenazadoras sobre nuestra cabeza; muchos estados excepcionales, muchos estados de guerra ó de sitio, han venido á cohibir nuestro espíritu y entorpecer los movimientos de nuestra pluma; pero aquellos tiempos difíciles han pasado, y continúan en pie y cada día más robustos el amor de los catalanes á Cataluña y nuestra fe en el triunfo definitivo del regionalismo. Lo mismo sucederá ahora: esas tempestades de verano, al fin y al cabo purifican la atmósfera y aumentan la robustez de los seres que gozan de vida.

Sesenta años de estar en la brecha nos han infundido esta convicción, así como la de que es absolutamente falso que los gobiernos y los pueblos sean en sus pretensiones tan irreconciliables como á primera vista parece. En estos estados excepcionales hemos visto siempre que cuando á los gobiernos se les desvanece el temor de graves trastornos que les indujo á salir de la legalidad normal, ésta se restablece de hecho antes que de derecho, y los pueblos por su lado deponen su actitud de desconfianza y hasta de amenaza, para entrar también en la vida ordinaria, buscando la satisfacción de sus aspiraciones por el camino ancho y descampado de la legalidad; y ese doble y opuesto movimiento resulta el insensible encuentro y la apetecible conciliación.

Esta vez creemos que no ha de tardar, pero cuando llegue, y aun antes de llegar, esperemos que el gobierno no exagerará sus rigores, ni se opondrá á que la cuestión regionalista se discuta con mesura, sin ánimo de convertirla en pretexto para perturbaciones políticas, de las que nada bueno podemos esperar los amantes desinteresados de esta tierra, parte integrante de España, en la cual radica también el patrimonio de gloria de los descendientes de aquel catalán que ordenó las huestas castellanas, navarras y aragonesas en la batalla de las Navas y del que en Pavia desarmó al rey Francisco I de Francia.

Por lo demás, si fuera de Cataluña se examinan las cosas con tranquilidad, con serenidad de ánimo, se verá que ese antagonismo intransigente, sin cuartel, que se quiere establecer entre los españoles de acá y los de allá; esa incompatibilidad de razas é irreductibilidad de caracteres de que tanto se habla, es más aparente que real, y que con prudencia y tacto sería menor cada día. El roce frecuente entre los habitantes de esas dos porciones de España ha producido asimilaciones que los hechos, en contradicción aparente con las palabras, ponen de manifiesto. Recuérdese que, en 1641, los concellers y el Consejo de Ciento de Barcelona, dirigieron al Rey don Felipe IV una titulada «Proclamación católica á la Majestad Piadosa de Felipe el Grande, Rey de las Españas y Emperador de las Indias», y en ella le decían: «En estas Universidades florecen graves sujetos en todas facultades, teólogos famosos, letrados ilustres, médicos espartos, filósofos insignes, sin vana ostentación, ni afecto, que llama encogimiento la emulación: siendo así, que la taciturnidad indica mucho fondo, como la verbosidad poco. En línea de

los intelectuales, quien más dice, menos hace. Dice el ángel menos que el hombre y Dios menos que el ángel. Pero en una vez que dice, todo lo hace; y el hombre que dice más, hace menos. Y si se atiende á lo que dice un historiador: que los catalanes son los celtas, descendientes de aquellos hijos de Noé, que no quisieron hallarse en la edificación de aquella torre de Babilonia; y como Noé se llama Celio, se llamaron celtas; inferimos que es esto en los catalanes grandeza y no poco favor del cielo. Porque como el castigo de los que edificaron la torre consistía en que hablasen mucho y obrasen poco ó nada; no hallándose los celtas comprendidos en el delito, no les pudo alcanzar la pena; y así de sus primeros pobladores han heredado los catalanes el obrar mucho, y hablar poco; ser notables enemigos de levantar torres en el aire.»

Si aquellos circunspectos concellers volvieron al mundo y se enteraron de que hay en la actualidad siete oradores designados para pronunciar en un meeting siete discursos sobre un mismo asunto y en idéntico sentido, sospecharían que la raza de los celtas se ha extinguido en Cataluña, puesto que los catalanes de nuestros días, en punto á verbosidad podrían dar once y raya al mismo Manolito Gazquez. Y como aquellos concellers daban una importancia capital al afán de hablar para distinguir el valor moral de las distintas razas, es probable que nos repetirían aquello de «quien más habla hace menos», y añadirían que si todos hablamos mucho, no hay distinción racional entre el Norte y el Mediodía. De lo cual nosotros, los que por necesidad hemos de hablar, con la lengua ó con la pluma, deducimos que conviene meditar mucho y hablar poco, para lo cual se presenta propicia la ocasión del estado excepcional.

Y para concluir diremos que nos ha contrariado mucho la resolución del gobierno prohibiendo los meetings, pues á haberse realizado viéramos el triunfo de nuestras teorías en el terreno de la práctica. De seguro que en cada uno de ellos se vertieran las mismas ideas, si no con las mismas palabras, con los mismos conceptos, y resultara no la enemiga irreconciliable, cuya existencia algunos suponen, entre catalanes y andaluces, aragoneses y valencianos, castellanos y gallegos, sino el odio común de catalanes, andaluces, aragoneses, valencianos, castellanos y gallegos, contra los políticos de oficio, que es lo que realmente existe. Ya que no lo veamos ahora, será para otro día; como nosotros no pertenecemos á la raza de los castellanos de allí ni á la de los castellanzantes de acá, no nos desalentamos ni nos impacientamos. Esperaremos.

J. MAÑÉ FLAQUER.

NOTICIAS

De las islas: Inca

Con más animación que la primera se ha verificado hoy en esta villa, la segunda feria, siendo numerosas las familias de Palma que han pasado el día entre nosotros, contribuyendo á ello las carreras ciclistas verificadas de las que damos cuenta en otro lugar.

La esplendidez del día contribuyó también á que bajaran de los pueblos circunvecinos numerosas personas.

Las transacciones verificadas fueron considerables, rigiendo los siguientes precios:

- Almendrón, de 85'00 á 00'00 pesetas el quintal.
- Trigo, de 18'50 á 19'00 pesetas la cuartera.
- Candeal, de 00'00 á 00'00 id.
- Cebada del país, de 10'00 á 0'00 id.
- Id. forastera, de 9'00 á 0'00 id.
- Avena del país, de 8'00 á 8'25 id.
- Id. forastera, de 6'00 á 0'00 id.
- Garbanzos, de 20'00 á 00'00 id.
- Maíz, de 11'00 á 12'00 id.
- Habichuelas (confits), de 47'00 á 00'00 idem.
- Id. blancas, de 26'00 á 27'00 id.
- Frijoles, de 30'00 á 00'00 id.
- Habas para cocer, de 20'00 á 00'00 idem.
- Id. ordinarias, de 18'00 á 18'50 id.
- Id. para ganados, de 16'00 á 00'00 idem.

Cerdos cebados, de 10'00 á 0'00 por arroba.

Higos pasos, de 8'00 á 12'00 el quintal.

Azafrán, de 4'00 á 0'00 id. la onza.

—C.
29 de Octubre de 1899

De la capital

En las primeras horas de la tarde falleció ahogado en un estanque de las inmediaciones del caserío de Son Sardina, un muchacho de unos diez años de edad que estaba jugando por el borde de aquel.

Pasado aviso á esta ciudad se trasladó al lugar de la desgracia el Juez de Instrucción de este partido quien empezó la instrucción de las oportunas diligencias ordenando luego el levantamiento del cadáver que fué trasladado al cementerio, donde se le practicaría la autopsia.

Con motivo de la fuerte lluvia que cayó anoche sobre esta ciudad, estuvo completamente desanimado el paseo del Borne.

Durante el día de ayer ocurrió en esta ciudad el siguiente movimiento de vapores:

A las primeras horas de la madrugada salió el *Iseño* con rumbo á Cetta y Marsella con escala en Soller, llevándose algunos pasajeros, y un gran cargamento de almendrón é higos pasos.

El *Palma* fondeó á las ocho de la mañana procedente de Barcelona, con la correspondencia, algunos pasajeros y carga.

Pocos momentos después llegó también el vapor noruego *Moringan*, procedente de Cardiff, con un cargamento de carbón mineral para la Compañía de Ferro-carriles.

Esta mañana á poco más de las seis ha fondeado el *Luhio* procedente de Barcelona, con la correspondencia unos cincuenta pasajeros y carga.

En la estación del ferrocarril rieron anoche dos individuos los cuales de las palabras pasaron á los hechos resultando uno de los contendientes con varias leves contusiones en distintas partes del cuerpo.

Intervinieron en la disputa varios transeuntes quienes lograron restablecer la paz entre ambos contendientes.

Con motivo de ser el miércoles la festividad de Todos los Santos, es muy probable que el Ayuntamiento celebre esta noche la sesión ordinaria en primera convocatoria.

En esta sesión debe proceder el nombramiento del personal para la nueva plantilla de empleados.

Algún tanto variable fué el tiempo que reinó en esta población. Durante todo el día permaneció el cielo cubierto por densas nubes mostrando evidentes señales de lluvia.

Por la noche á cosa de las seis y media cayó un fuerte chubasco que cogió desprovistas de paraguas á infinidad de personas originando sin cuento carreras.

A pesar de esta lluvia la atmósfera continuó cargada reinando un calor impropio de la estación que atravesamos.

La función gimnástica, acrobática y mímica celebrada ayer tarde en la plaza de toros se vió en extremo concurrida.

Los artistas procuraron cumplir lo mejor que supieron con su cometido conquistando numerosos aplausos y en particular la señorita Agustina con sus difíciles trabajos sobre la maroma.

La concurrencia salió satisfecha de la función.

Ayer tarde tuvo que ser conducido al depósito de Capuchinos por un individuo de la guardia municipal, un sujeto vecino del caserío de los Hostalnets, que con una borrachera fenomenal estaba promoviendo escándalo público.

Con motivo de celebrarse ayer en la importante villa de Inca la segunda feria de las cuatro ferias que suele celebrarse en la presente temporada, fueron numerosas las personas que de esta ciudad se trasladaron al citado pueblo.

La concurrencia en dicha villa fué numerosa siendo por lo tanto bastante

crecido el número de las transacciones que se verificaron.

Mañana es esperado en este puerto procedente de Newcastle el vapor inglés *Harpur*, que conduce un cargamento de carbón mineral para la sociedad de Alumbrado de Gas.

Esta mañana en la plaza de San Antonio mientras un matarife procedía á la matanza de un cerdo, este le ha cogido el brazo izquierdo produciéndole una extensa mordedura.

El herido ha sido trasladado á la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, donde se le ha practicado la primera cura.

La herida es bastante grave.

Teatro-Circo

Las funciones celebradas en el Teatro Circo ayer y anteayer se vieron concurridísimas especialmente la de anoche que el teatro estaba todo lleno.

El experimentador Onoffroff en sus trabajos de hipnotismo, trasmisión de la voluntad y fascinación fué muy aplaudido.

Esta noche no hay función. Mañana se presentará el nuevo espectáculo *La Bella Galatea*.

Notas ciclistas

Carreras en Inca

Con una entrada más que regular celebráronse ayer en la villa de Inca, las anunciadas carreras organizadas por el Centro Velocipedista de Inca, fiesta que tuvo un feliz éxito, como todas las que organiza dicho centro.

Siendo imposible á nuestro redactor ciclista *Sivto Radio* trasladarse ayer á Inca, galantemente se ofreció para reseñar dicha fiesta, un conocido ciclista que oculta su nombre bajo el pseudónimo de *Desarrollo*.

El velódromo estaba adornado con sencillez y gusto. En los palcos se notaba de lo mejorcito del bello sexo de Inca y una buena representación de Palma y pueblos vecinos.

He aquí el resultado de las carreras:

- 1.ª carrera.—Local.—1330 m.—Lucharon Juan Femenia, Antonio Rebas, Lorenzo Fluxá, Miralles y Roselló: Llegaron 1.º Roselló, 2.º Miralles y 3.º Fluxá.
- 2.ª carrera.—Provincial.—2.000 m.—Corrieron Jerónimo Garau, Antonio Gil, Juan Grimalt, Simón Riera y N. Roselló, llegando primero Riera, segundo Garau y tercero Gil.
- 3.ª carrera.—Nacional.—3.000 m.—Tomaron parte Abadal, Gómez, Llinás, Bonnefoy, Riera, Llinás, Garau, Miralles y Roselló, ganado los tres primeros por el orden citado.

Esta carrera fué la de la tarde, siendo de notar el novel ciclista de Inca Pedro Miralles, que deseoso de no dejarse vencer desplegó todos sus medios, cogiendo al principio un vivo tren que conservó hasta la tercera vuelta.

El valiente *sprinter* catalán Abadal demostró una vez más que hoy por hoy no hay competidor para él en España.

4.ª carrera.—Nacional de primas.—Tomaron parte Abadal, Llinás, Gómez y Riera.

Ganaron primas Abadal y Gómez, retirándose á la tercera vuelta los demás.

5.ª carrera.—Equipos Nacionales.—2.000 m. Formaron el equipo blanco, Abadal, Roselló, Garau, Miralles, y el negro, Gómez, Riera, Gil y Bonnefoy. Ganaron los negros, que obtuvieron 16 puntos.

Y por último se corrieron las cintas que estaban primorosamente bordadas por las siguientes señoritas de Inca: Ribas, Seguí, Beltran, Nicolau, Cattañy, hermanas Real, Roca, Armeñol, Castelló, Alcover, Font, Batle, Perez y Seguí.

El público satisfecho y los verdaderos ciclistas esperando las carreras del día 16 que están ya anunciadas.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en la iglesia de Montesión. A las siete de la mañana se expone el Santísimo; con motivo de celebrarse la fiesta de San Alanso Rodríguez, á las siete y media habrá

misa de comunión general para los devotos del Santo; á las diez y media empezará la misa mayor á grande orquesta, partitura de Esclava y panegórico del Santo.

Por la tarde, á las seis el ejercicio propio del triduo, trisagio solemne y sermón; seguirá el Tedeum, bendición y la reserva. Después adorar á la Reliquia del Santo.

Otras funciones

En la capilla de San Alonso, del monte de Bellver, con motivo de ser el día del Santo; habrá fiesta solemne: bendición de un grupo de la Santísima Virgen y el niño Jesús. A las diez el señor Dean hará la bendición y luego celebrará misa mayor el M. I. señor don Matias Compañy y dirá las glorias del Santo, el M. I. señor don José Oliver, Dean de la Santa Iglesia Catedral.

Jubileo de Cuarenta Horas

A Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)
Tranquilidad.--Adhesiones.--Un artículo.

Barcelona 30 á las 12'30 m.
Como ayer, reina hoy completa tranquilidad.

Las oficinas de recaudación han estado abiertas esta mañana. Según parece á los pocos que pagan se les condenan los recargos y apremios.

En el Fomento del Trabajo Nacional continúan recibiendo adhesiones para el meeting.

Hay gran expectación. Ha llamado mucho la atención un artículo del señor Mañé y Flaquer publicado en el *Diario de Barcelona*.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Regreso.-Embarrancado

Madrid 29 á las 12'30 m.
Dícese que á fines del presente año regresará á la Península el arzobispo de Manila P. Nozaloda.

Telegrafían de Cádiz que ha embarrancado el vapor francés *Mohita* de 1.600 toneladas.

Se considera perdido, pues tiene varias vías de agua.

Alboroto

Madrid 29 á la 1 m.

El señor Dato ha dicho que los estudiantes de Granada han promovido un alboroto contra los protestantes, apedreando la Capilla evangélica.

La policía disolvió los grupos.

Dos noticias

Madrid 29 á la 1'10 m.

El Tribunal internacional de arbitraje ha fallado la cuestión surgida entre la república de Colombia y la Compañía inglesa Punchard, acerca del ferro-carril de Antioquia. En dicho fallo se condena á la república de Colombia á satisfacer un millón en el concepto de indemnización por los contratos anulados.

Nueva York.—En un telegrama dirigido desde Washington al *Journal* de esta ciudad, se dice que los Estados Unidos no pueden permanecer indiferentes ante toda manifestación del deseo de intervenir en el Africa del Sur, demostrada por cualquiera nación no interesada directamente en la guerra actual.

Registro.-La peste

Madrid 29 á la 1'30 m.

Se decretará un escrupuloso registro en los equipajes de los médicos procedentes de Portugal para evitar que traigan cultivos de la peste bubónica.

Se prohíbe hacer experimentos con cultivos de la peste, excepto en los laboratorios autorizados oficialmente.

Un telegrama oficial de Oporto dice que han ocurrido hoy seis invasiones.

Uno menos.-La peste

Madrid 29 á la 1'30 m.

El día primero de noviembre cesará de publicarse el periódico ministerial *El Tiempo*.

Dícese que así lo acordó el Gobierno.

Telegrafían de Oporto que el sábado ocurrieron once casos de peste bubónica.

Sublevación

Madrid 29 á las 10'10 m.

París.—Concédese gran importancia á la sublevación del Transkey contra Inglaterra.

Créese que en caso de que dicha sublevación se propague, los ingleses tendrán que distraer fuerzas en puntos lejanos de la guerra y esto le podría acarrear graves trastornos.

Sanidad marítima

Madrid 29 á las 10'30 m.

La *Gaceta* publica la plantilla del personal de Sanidad marítima, correspondiendo á Palma un director con 3.500 pesetas, un secretario y un intérprete con 1.500, un celador con 1.000 y dos marineros con 750.

Incendio

Madrid 29 á la 1 t.

Bilbao.—Esta madrugada se ha declarado un horroroso incendio en la calle de Zabala, que ha destruido cuatro casas y tiene tendencias á propagarse á toda la manzana.

Ingleses y boers

Madrid 29 á las 3 t.

Los boers cortaron un puente, obligando á los ingleses á dejar la artillería gruesa á la orilla izquierda de Landay.

El general Buller dispondrá antes de diciembre el envío de 75.000 hombres. Actualmente 31.000 se hallan en camino, en breve se embarcarán 28.000 y después los restantes.

Peste en Lisboa.-Refuerzos

Madrid 29 á las 3 t.

Lisboa.—Sospéchase que han ocurrido casos de peste bubónica y que se ocultan apesar de los acuerdos tomados por el Consejo de Sanidad.

Comunican del Cabo que salieron refuerzos para Durban donde se están organizando fuerzas para auxiliar al general Whin.

Este se fortifica en Ladysmith, donde se considera seguro.

Conferencia

Madrid 29 á las 4'30 t.

El señor Paraiso ha conferenciado con los demás representantes de las provincias acordando formar una comisión permanente para cambiar impresiones.

Es probable que se reúnan mañana.

Una comisión

Madrid 29 á las 4'30 t.

El señor Pidal manifestó á la comisión de alumnos de la Escuela de artes y oficios que la fusión con la de Bellas Artes solo afectará á los que se matriculen de nuevo, pues se publicará un decreto respetando los derechos adquiridos.

Conciertos económicos

Madrid 29 á las 4'30 t.

Burgos.—Varios elementos importantes trabajan para conseguir el concierto económico, evidenciando que la provincia nada debe á los maestros y demostrando que sabe administrarse por ella misma.

Almuerzo.-Van pagando

Madrid 29 á las 5 t.

Los señores Dato y Silvela almorzaron juntos en la finca del marqués de Urquijo.

Barcelona.—Reina completa tranquilidad.

Ayer pagaron treinta y nueve contribuyentes morosos.

Hay escasez de noticias.

Noticias de la guerra

Madrid 29 á las 5'30 t.

Londres.—Un telegrama oficial dice que doscientos setenta soldados de caballería al mando del coronel Scott, tuvo un encuentro con las fuerzas boers, apoderándose de sus posesiones y causando muchas bajas.

Los ingleses tuvieron tres muertos y veinte heridos.

En el ataque de Lombard fueron rechazados los ingleses.

Alarma

Madrid 29 á las 5'45 t.

Badajoz.—Hay rumores alarmantes respecto á la salud pública de Lisboa.

Fúndase principalmente dicha alarma en la prohibición de la Dirección de Sanidad de que los periódicos publiquen noticias del Consejo celebrado ultimamente.

Meeting

Madrid 29 á las 5'45 t.

Valencia.—Ha empezado en el paraninfo de la Universidad el meeting para la educación obligatoria.

Asistió un numeroso público, muchos profesores ateneístas y representantes de corporaciones.

El presidente señor Candela pronunció algunas frases enalteciendo el acto.

Se leyeron adhesiones de los señores Silvela, Salmerón, Pi y Margall, Labra y otros.

La minoría republicana

Madrid 29 á las 6'30 t.

En la reunión de la minoría republicana, además de los acuerdos que se reservan, se designó al señor Sol y Ortega para que pregunte mañana al Gobierno datos acerca de los sucesos de Barcelona.

Asegúrase que se pondrán al lado de los gremios.

Visita

Madrid 29 á las 10'10 m.

Las familias de los prisioneros españoles en Filipinas han visitado al conde de las Almenas para que interpele al Gobierno sobre el estado de las negociaciones.

La comisión la componían desocho señoras.

Meeting.-Menelik

Madrid 29 á las 10'10 m.

Berlin.—Se ha celebrado en Hamburgo un meeting al que han asistido seis mil personas, para pedir al Emperador que renuncie su viaje á Inglaterra.

París.—El rey Menelik ha anunciado al Czar de Rusia que le visitará el día 19 del próximo mes.

Contrariedad.-Disidencias

Madrid 29 á las 10'10 m.

El *Heraldo* dice que se sabe que el gobierno de Washington se muestra contrario á que rescateamos á los prisioneros de Filipinas, mediante dinero.

Barcelona.—Hoy se han suspendido los requerimientos, presentando la población un aspecto normal.

Asegúrase que existen disidencias entre las juntas directiva y consultiva del Fomento del Trabajo Nacional.

Algunos son partidarios de que se desautorice al señor Rusiñol.

Reformas sociales

Madrid 30 á la 1 m.

El último proyecto de reformas sociales presentado por el señor Dato se refiere á la protección de los niños.

Se dispone de conformidad con el Código civil que los padres que dediquen sus hijos á la mendicidad pierdan su patria potestad.

Los niños abandonados serán recogidos por los ayuntamientos.

Los quintos para educarlos se sacarán recargando los impuestos sobre artículos de lujo.

Las Diputaciones dispondrán establecimientos donde puedan aprender oficios cuando cumplan catorce años.

El señor Dato nos ha dicho que en Barcelona reina gran tranquilidad.

El obispo de Slón

Madrid 30 á la 1 m.

Alicante.—En el tren-correo salió para Madrid el señor Obispo de Slón.

Le despidieron en la estación el gobernador de Baleares señor Alvarez Sereix, don Enrique Lladó, el gobernador de esta provincia, varias comisiones y numerosos amigos.

Junta catalanista

Madrid 30 á la 1 m.

París.—Dicen que el gobierno es probable que pida la expulsión de la Junta catalanista de esta población, si se extralimita.

Mencheta

Boletín meteorológico

Día 30 á las 9 de la mañana

Barómetro	767 0 mm.
Termómetro seco	19 4 g. ct.
Máxima al sol	33 6 "
Máxima á la sombra	23 8 "
Mínima á cubierto	17 0 "
Mínima á descubierto	15 4 "
Dirección del viento	N.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	4 0 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	142 0 "
Lluvia en 24 horas	5 68 mm.
Evaporación en 24 horas	1 9 "
Humedad á las 9	85 "
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 "
Descenso del id. en id.	1 1 "

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 27 de Octubre de 1899.

Existencia de ayer	Entradas	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
306	6	4	0	308

Sociedades y Corporaciones

Compañía de los ferro-carriles de Mallorca.

Los días 29 del actual 5 y 16 del próximo Noviembre ferias en Inca se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

Día 29 (segunda feria).—De Palma á Inca á las 12'30 tarde, de Inca á Palma á las 4'30 tarde.

Días 5 (tercera feria) y 16 *Dijous Bó.*—De Palma á Inca á las 7 mañana y 12'30 tarde, de Inca á Palma á las 10 mañana y 4'30 tarde.

Palma 25 de Octubre de 1899.

Caja de Ahorro y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 6 de Noviembre próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde y en la sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Noviembre de 1898.

Hasta el día 4 próximo á las siete de la noche podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 27 Octubre de 1899.—El Vocal de turno, Antonio Besch, Pbro.

Aviso al público

Los señores consumidores de gas que deseen suscribirse al fluido de la nueva fábrica «La Económica» pueden pasar aviso al centro de suscripción, plaza de la Constitución 114, todos los días de 9 á 1 mañana y de 4 á 7 tarde.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 26.—Varones 4.—Hembras 0.

Matrimonios: Día 26.—Don Antonio Rosselló Ribas con doña María Serra Tur.

Defunciones: Día 26.—Ana Benejam Caffellas, viuda, 70 años hospital, anemia.

Día 27.—Jesefa Miró Cortés, viuda, 82 años, c. de la Platería, apoplejía.—Mónica Mesquida Obrador, viuda, 81 años, c. de Salas, vejez.—Catalina Nicolau Nadal, casada, 35 años, c. de San Elias, no consta la enfermedad.—Juana Noguera Miralles, casada, 28 años, c. de Puig, tuberculosis.

Registros del puerto de anteayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calimoso y cargado.

Dirección del viento.—Calma.

Estado del mar.—Llana.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Estando despejados el cielo y horizonte de nubes, algo calimoso este, recalaba marejada larga del S. y benancible de la ventolina N. reinante y bajo el nivel de las aguas. Se quedó calma á las ocho y media y hasta las once y media no entabló la ventolina al S. E., á medio día continuaba. Hubo poco viento durante la tarde y se fué cargando por el cuarto cuadrante, al ocaso como queda dicho.

Noticias.—Entró el vapor *Bellever* de Barcelona. Salió el *Unión* para Ibiza y Alicante y el *Menorquín* para Mahón.

Buques fondeados: Día 28.—Vapor español *Bellever*, de 788 ton., de Barcelona.

Buques despachados: Día 28.—Vapor español *Menorquín*, de 540 ton., para Mahón.—Vapor español *Unión*, de 401 ton., para Ibiza y Alicante.—Pelagra goleta española *Cortés*, de 154 ton., para Huelva.—Vapor español *Iseño*, de 314 ton., para Sóller, Cetto y Marsella.—Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., para Cabrera.

Matadero: Día 27.—*Reas sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 1.—Vacas, 2.—Toros, 4.—Novillos, 0.—Ternezas, 1.—Carneros, 8.—Ovejas, 7.—Borregos, 1.—Corderos, 89.—Cabras, 9.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 1.—Cerdos, 23.—Cerdas, 9.—Lechonas, 0.—Total, 154.

GAUFRETTES

Vainilla, ron, albaricoque, naranja, limón, chocolate y café.

La Pajarita—San Nicolás—Palma

A los despiertos (que son los que compran en la *Tienda Nueva de San José*) les participamos que *La Pajarita—San Nicolás—Palma*, admitirá en pago de sus mercancías al contado, vales, cupones y obligaciones de dicha acreditada casa.

La Pajarita—San Nicolás—Palma

HERPES y demás humores de la sangre

asi internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguilé, Belseria, números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

Sociedad de Navegación á Vapor

Unión Comercial—J. Estela y C.ª

Nuevo itinerario de sus vapores co-reos.

Salidas de Palma.—Vapor PALMA todos los lunes 5 tarde.

Vapor CIUDAD DE MAHON todos los miércoles 5 tarde.

Salidas de Barcelona.—Vapor PALMA todos los miércoles 5 tarde.

Vapor CIUDAD DE MAHON todos los jueves 5 tarde.

Precios de fletes y pasaje reducidos.

Palma: Oficinas, Plaza de Antonio Maura; Agente, Bernardo Estela, Muelle.

Barcelona: Consignatario, Francisco M.ª Tintoré, Pasaje del Comercio 1 y 3; Agente aduana, Viuda Orfila, Cert Creus y Domenech, Parque 3.

Tip. Lit. de Amengual y Montaner